

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 09 de mayo de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Como prevención ante la inseguridad, la Facultad de Medicina diseñó el programa "Cuidate a ti mismo"

Nacional: Eligen a Fernández Fasnacht al frente de ANUIES

Internacional: Jóvenes chilenos retoman las calles por la gratuidad de la enseñanza

SALUD

Estatal: Revela Inegi baja en tasa de fertilidad en últimos 50 años

Nacional: Por falta de recursos, 30% de pacientes con cáncer de ovario deja de atenderse

ECONOMÍA

Estatal: Impulsan Conagua y el SAT programa para que usuarios se pongan al corriente

Nacional: Crédito, la gran apuesta

Internacional: Chocan obreros y policías en Bolivia; 10 heridos y un centenar de detenidos

POLÍTICA

Estatal: Niegan la suspensión de amparo a Garrigós

Nacional: Desecha la SCJN recurso de Esther Orozc

EDUCACIÓN

Estatal:

Como prevención ante la inseguridad, la Facultad de Medicina diseñó el programa "Cuidate a ti mismo"

La Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) promueve el programa "cuidate a ti mismo", dirigido a los alumnos de esta unidad académica como una opción para adquirir la cultura de la autoprotección, prevención y ausencia del delito, mediante el conocimiento de las medidas de protección civil, la capacidad y medidas de prevención. Rodolfo García Marquina, director de la Facultad de Medicina, consideró que la seguridad es una responsabilidad compartida, tanto por los alumnos como por los visitantes, profesores directivos y el personal en general, quienes deben contribuir a establecer un ambiente seguro. Dicho programa se diseñó para que toda la comunidad universitaria contribuya a disminuir los índices de inseguridad, a través de acciones como mantenerse al margen de conflictos, faltas, delitos, vicios y adicciones, además de tener los conocimientos necesarios para saber cómo actuar correctamente ante cualquier incidente.

La Unión de Morelos, p.23, (Sin firma).

Panteras Cuernavaca son Venados UAEM

En el fútbol americano, Las Panteras de Cuernavaca, ahora Venados UAEM y, como representante oficial de la Máxima Casa de Estudios en su categoría máster de la liga CONFAO, lleva su segundo triunfo consecutivo ante Ozesnos de Actopan a domicilio, al anotar un touchdown por medio de un acarreo de más de 50 yardas a través de Eduardo Vázquez con el jersey uno, y su respectiva conversión a través de un pase por medio de "Goliat" exjugador de Pumas CU, dicho jugador realizó un regreso de patada hasta las diagonales, mismo que fue anulado por un castigo inexistente, en cuanto a la defensa, esta se fajó muy bien, ya que el equipo iba muy limitado en cuanto a gente, con ausencias importantes por lesiones, mientras los Ozesnos lograron anotar un touchdown por tierra con una seria ofensiva muy larga y bien elaborada, para dejar los cartones 8 a 6, favoreciendo a la escuadra del experimentado Arturo Aldave Trulin, entrenador en jefe. La semana pasada, los Venados UAEM en su casa de la Prepa, pasaron por encima del equipo de los Auténticos Venados, el clásico morelense, aunque el marcador de 3-2 no es muy abultado y aparenta un encuentro muy cerrado, pero se demostró en el emparrillado una superioridad de los universitarios sobre los Auténticos, al arrastrarlos a la zona roja, donde por errores y buena actuación de la defensa de los Auténticos, solo se logró concretar en dos ocasiones, una un touchdown, mismo que fue anulado y una patada que dejó el marcador como se menciona.

El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac).

Nacional:

Eligen a Fernández Fassnacht al frente de ANUIES

El rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Enrique Fernández Fassnacht, resultó electo por unanimidad por el consejo nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) como secretario general ejecutivo de la agrupación para el periodo 2013-2017. Serán los 175 rectores y directores de las instituciones afiliadas a la ANUIES quienes ratifiquen al candidato único y hacer el nombramiento en una asamblea general que se realizará en la Universidad Autónoma del Estado de México, el próximo 3 de junio. El rector general de la UAM se presentó a la sesión del Consejo Nacional de la ANUIES como candidato único, luego de que en las horas previas a la reunión el rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT), José María Leal, declinó en favor de Fernández Fassnacht.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8051.html>

La Jornada, p.21, (Fernando Camacho Servín).

La educación privada nunca ha sido mejor que la pública: Camila Vallejo

La educación privada nunca ha sido ni será mejor que la pública, afirmó la ex dirigente estudiantil chilena Camila Vallejo Dowling, ante un auditorio de más de 3 mil estudiantes de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, a quienes invitó a no permitir que la política neoliberal y privatizadora de la enseñanza se extienda por México. La ex dirigente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile llamó a los jóvenes poblanos a no protestar por protestar, porque se trata de determinar si la actividad política o social que cada quien realice tiene un rumbo claro, y si ésta puede incluir a otros sectores de la población. Subrayó que en Chile sólo 10 por ciento de las universidades son públicas, y el resto se caracteriza por ser instituciones privadas que lucran con los estudiantes, quienes adquieren enormes deudas a lo largo de sus estudios y

egresan sin la posibilidad de obtener su título profesional. Más de 20 mil jóvenes se encuentran en esa situación. Debemos desechar la idea de que entre más cara, la educación es mejor, afirmó.

La Jornada, p.20, (Javier Puga Martínez),

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/90366.html>

Milenio, (Jaime Zambrano),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bc01560894ebeaca05b7a5f0de9e9ce4>

Internacional:

Jóvenes chilenos retoman las calles por la gratuidad de la enseñanza

Miles de estudiantes chilenos volvieron hoy a salir a las calles para exigir una profunda reforma educativa que lleve a un sistema de enseñanza pública gratuita y de calidad, en la segunda manifestación de carácter nacional este año, ya que hubo movilizaciones en ciudades como Valparaíso y Concepción. La marcha nacional, convocada por la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech), reunió a unas 80 mil personas, de acuerdo con los organizadores, y a unos 37 mil, según las autoridades. Si no presionamos los cambios no van a llegar y seguirá la segregación en la educación, declaró el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica, Diego Vela. Destacó el carácter nacional de la manifestación, y anticipó que el 21 de mayo volveremos a marchar y esa será la última oportunidad del gobierno para generar cambios y cumplir sus promesas.

La Jornada, p.28, (Enrique Gutiérrez),

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82578.html>

Paro desde guarderías hasta universidades en España

España vive hoy una jornada de huelga general en la Educación, es decir, desde guarderías hasta universidades, en protesta por la nueva ley educativa impuesta por el gobierno conservador de Mariano Rajoy que, con sus recortes, entre otras cosas, provocará la pérdida de empleos en el sector. El paro fue convocado por sindicatos, profesores, estudiantes y organizaciones de padres de familia, y calculan que tendrá un seguimiento masivo. Habrá, en total, más de 30 manifestaciones en todo el país. El presidente de la Confederación española de Asociaciones de Padres y Madres de Alumnos (CEAPA), José María Sánchez, dio a conocer que los ejes de la huelga son la restitución inmediata de los fondos recortados a los presupuestos de Educación, la retirada del anteproyecto de la Ley Orgánica de Mejora de la Calidad de la Educación (LOMCE) y la dimisión del ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert.

Milenio, (José Antonio López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bc01560894ebeaca05b7a5f0dece61d9>

SALUD

Estatal:

Revela Inegi baja en tasa de fertilidad en últimos 50 años

La tasa de fecundidad bajó de siete a 2.4 hijos por mujer entre 1960 y 2009, y el uso de anticonceptivos pasó de 30 a 75 por ciento entre 1976 y 2009. Estos son algunos de los datos que dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) en la víspera del Día de las Madres. Sin embargo, se registran un alto número de nacimientos en el país y con pocas variaciones en las dos últimas décadas. A este fenómeno se le llama inercia demográfica y se debe a que antes había menos mujeres en edad reproductiva, pero su descendencia era alta. Ahora la descendencia es baja, pero el número de mujeres en edad reproductiva es mayor, informa el Inegi.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo).

Nacional:

Por falta de recursos, 30% de pacientes con cáncer de ovario deja de atenderse

Hasta un año puede transcurrir antes que una mujer con cáncer de ovario epitelial reciba la atención médica que necesita. Este es el tercer tumor más frecuente en México, en la población de 30 a 59 años y, aunque es posible controlarlo, 30 por ciento de las pacientes sin seguridad social abandona el tratamiento por falta de recursos económicos, aseguró Dolores Gallardo Rincón, responsable del Programa de Atención de Pacientes con Cáncer de Ovario del Instituto Nacional de Cancerología (Incan). Ayer se celebró por primera vez en el país el día mundial de esta enfermedad y la especialista comentó que de los 5 mil casos que se diagnostican

cada año, la mitad que carece de acceso a instituciones de seguridad social, podría prolongar su esperanza de vida e incluso recuperar su salud si se garantizara una detección temprana y la cobertura de las terapias en el Fondo de Protección contra Gastos Catastróficos del Seguro Popular.

La Jornada, p.46, (Ángeles Cruz Martínez).

Se propaga la gripe aviar; detectan brote en Puebla

El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) detectó un brote de gripe aviar tipo H7 en una granja en el municipio de Palmar de Bravo, Puebla, misma que ya ha sido desalojada. En un comunicado, el organismo, dependiente de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación informó que ordenó el desalojo “con fines preventivos”. “El 1 de mayo se recibieron muestras procedentes de esa granja con signología clínica y tasa de mortandad compatible con influenza aviar de alta patogenicidad, cuyas pruebas de laboratorio resultaron positivas para el subtipo H7”, indicó el organismo. La madrugada de ayer concluyeron los trabajos de desalojo y entierro sanitario de las aves en las dos secciones de la empresa afectada, refirió.

Milenio, (Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bc01560894ebeaca05b7a5f0dec5ff03>

La Jornada, p.48, (Redacción),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/751714.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/921912.html>

Lanzan declaratoria simultánea de los derechos de la mujer latinoamericana

Los equipos médicos para la detección del cáncer de mama están subutilizados en el país y de los que funcionan, existen dudas acerca de la calidad de los resultados que entregan a las mujeres, afirmaron la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer (AMLCC) y la Fundación Cimab. Al dar a conocer la Declaratoria de los Derechos de la Mujer Latinoamericana en Materia de Cáncer, Bertha Aguilar, presidenta de Cimab, resaltó la necesidad de que las autoridades de salud garanticen el óptimo funcionamiento de la infraestructura y que se eviten simulaciones con las unidades móviles de salud. Los mastógrafos son insumos de alta tecnología que deben ser usados por manos expertas, subrayó.

La Jornada, p.46, (Ángeles Cruz Martínez).

ECONOMÍA

Estatal:

Impulsan Conagua y el SAT programa para que usuarios se pongan al corriente

Con el propósito de facilitar a sus usuarios el pago de las obligaciones fiscales, el Sistema de Administración Tributaria (SAT) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) impulsan el programa “Ponte al Corriente”, con el que los contribuyentes podrán obtener una condonación de hasta 100 por ciento en sus multas, recargos y gastos de ejecución, y hasta un 80 por ciento en el adeudo actualizado por explotación, uso o aprovechamiento de aguas nacionales y sus bienes públicos inherentes. El director general del Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Conagua, Jorge Malagón Díaz, indicó que “Ponte al Corriente” está dirigido a estados, municipios, prestadores de servicios, industriales, y toda persona física o moral a quienes se brindan apoyos para regularizar sus adeudos fiscales.

La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya).

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2976582.htm>

Abrirá Cuernavaca corredores turísticos

Las autoridades municipales y empresarios del sector turístico acordaron iniciar una campaña de señalización, abrir corredores turísticos seguros que mejoren la imagen a la ciudad en el exterior y Cuernavaca vuelva a recuperar su estatus de la capital del descanso; asimismo pusieron a disposición de la autoridad las cámaras de seguridad que tienen en sus empresas como evidencia en hechos delictivos y cuando sean necesarias. En un encuentro con los empresarios, el presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, escuchó la preocupación de los hombres de la iniciativa privada, quienes ante los sucesos de violencia, existe menos actividad nocturna, mencionaron que a cada quien le toca hacer su parte, por ello, aceptaron de forma coordinada, trabajar para volver a tener una comunidad confiable, y se debe comenzar con un municipio mejor señalizado y con corredores turísticos seguros, que constituyan una mejor imagen y un beneficio para este sector.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2976604.htm>

46% de trabajadores son mujeres: ENOE

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en el segundo trimestre de 2012, en el estado de Morelos, la tasa de participación económica de las mujeres de 15 años y más con al menos un hijo nacido vivo es de 45.6 por ciento, de las cuales, 97.4 por ciento combina sus actividades extradomésticas con los quehaceres domésticos. Lo anterior lo manifestó la delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gabriela Gómez Orihuela. En entrevista manifestó que la tasa de participación económica más alta se da entre las madres solteras en un 73 por ciento, divorciadas en un 67.1 por ciento y separadas en un 63.1 por ciento. Por lo que respecta a la Tasa de participación económica de las mujeres de 15 años y más con hijos nacidos vivos por situación conyugal, con datos al 2012, señalan que la composición de la población económicamente activa de las mujeres con hijos indica que la mayoría, es decir el 97.8 por ciento participa en la producción de bienes y servicios, por lo que se encuentran dentro del segmento de la población ocupada, en tanto que el 2.2 por ciento restante están desocupadas; en donde el 2.9 por ciento de las madres solteras, las unidas consensualmente con un 2.7 por ciento y las que se encuentran separadas de su cónyuge, un 6.5 por ciento son las que presentan las mayores tasas de desocupación.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2976596.htm>

Reporta CFE pérdidas millonarias por robo de cable en Cuernavaca

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que durante este año ha registrado pérdidas económicas por más de siete millones de pesos originadas por el robo de cable. Raúl Gómez Cárdenas, vocero oficial de la CFE, dijo que en comparación con otros años, esta práctica ha aumentado significativamente en un 15 por ciento durante el 2013. Explicó que el acto delictivo se registra principalmente en los municipios de Cuernavaca y Huitzilac, aunque denunció que también se ha disparado el robo de tapas de coladeras de la paraestatal.

El Regional del Sur, (Guadalupe Flores),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41003:reporta-cfe-perdidas-millonarias-por-robo-de-cable-en-cuernavaca&catid=42:local&Itemid=63

Presenta la CFE su nuevo recibo

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) presentó el nuevo recibo que desde hace un mes comenzó a distribuir entre la población morelense. Raúl Gómez Cárdenas, jefe de Comunicación Social, detalló que este nuevo documento, además de informar a los usuarios sobre su deuda, les notificará sobre su consumo promedio en kilovatios y hasta en pesos. Puntualizó que la entrada de este recibo no implica modificación alguna en el régimen tarifario vigente, sin embargo, precisó que ahora más que nunca la gente podrá tener acceso a sus consumos y sabrá por qué se incrementa el pago y pasan de una tarifa subsidiada a una de Alto consumo (DAC), que no es más que una multa que cobra CFE por exceder un límite de consumo en kilowatt-hora (KWH) por bimestre en su hogar.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Magnolia Velázquez) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Sin firma).

Nacional:

Crédito, la gran apuesta

En la presentación del paquete de iniciativas de la reforma financiera, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que el crédito puede transformar la vida de una persona, el futuro de una empresa y también el destino de un país. Es una reforma que buscará que los bancos, y éste es el propósito más importante, presten más y más barato, dijo. Y es que, agregó, el crédito es un insumo fundamental para acelerar el crecimiento de cualquier economía. Y en México, además de ello, es una demanda sentida, hoy, entre la población. Ya con la crisis del Pacto por México superada, el jefe del Ejecutivo federal y los dirigentes nacionales de PRI, César Camacho; PRD, Jesús Zambrano, y PAN, Gustavo Madero, firmaron y presentaron el paquete de 13 iniciativas de reforma al sector financiero que ayer mismo fueron enviadas a la Comisión Permanente y de ahí a la Cámara de Diputados.

La Jornada, p.2, (José Antonio Román y Roberto González Amador).

El Universal, (Alberto Verduco y Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/42021.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/751707.html>.

Hasta abril, 16 mil mdd en capitales 'golondrinos'

La entrada de capitales golondrinos al país se dispara. En lo que va del año la inversión especulativa foránea ascendió a 16 mil mdd cifra 7% mayor a la registrada en el mismo periodo del año anterior. Este creciente dinamismo del flujo ha traído como consecuencia un fortalecimiento del tipo de cambio para ubicarse cerca de

los 12 pesos por dólar. La mayor apreciación del peso se ha convertido en un factor de preocupación para las autoridades como para el sector empresarial, en particular para los exportadores. La baja de tasas a nivel mundial genera fuertes excedentes de liquidez, los cuales buscan buenas alternativas de inversión, entre las que se encuentran México y Brasil que ofrecen rendimientos nominales de 4.5% y 8% respectivamente, tasas superiores al 1.5% que paga el mercado de EU, o el 1.7% europeo.

El Universal, (Ricardo Jiménez),
<http://www.eluniversal.com.mx/primer/42023.html>.

Consar: sin acceso a sistema de pensión, 31 millones de trabajadores en México

Alrededor de 31 millones de mexicanos en edad de trabajar carecen de acceso a los sistemas de pensiones debido a que son trabajadores independientes o saltan, entran o salen de la informalidad, afirmó el presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Carlos Ramírez Fuentes. Apremió a realizar una reforma de segunda generación al sistema de pensiones porque en tres décadas se triplicará el número de personas mayores de 65 años que requerirán de una pensión; los sistemas pensionarios de reparto se han vuelto insostenibles, para incentivar la formalización de los trabajadores informales y reducir el pasivo laboral del sector público del país.

La Jornada, p.34, (Víctor Cardoso).

Con Calderón el desempleo juvenil se disparó 44.7%, revela la OIT

Durante el gobierno del ex presidente Felipe Calderón la tasa de desempleo juvenil en México se disparó 44.7 por ciento, revelan estadísticas de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en el informe Tendencias mundiales del empleo juvenil 2013: una generación en riesgo, que se difundió este miércoles. En 2006, cuando comenzó el segundo gobierno del PAN, la tasa de desempleo juvenil era de 6.7 por ciento, es decir que entre seis y siete jóvenes mexicanos no tenían trabajo, pero en 2012, último año comparable entre las naciones analizadas por la OIT y que coincide con el término del gobierno calderonista, la tasa llegó hasta 9.7 por ciento, o sea que abarcó a entre 9 y 10 jóvenes. Este último porcentaje se traduce en un millón 308.2 mil mexicanos de 14 a 29 años que carecían de trabajo a finales de 2012, de acuerdo con la encuesta nacional de ocupación y empleo; dicha cifra representó 52.5 por ciento del total de desempleados en el país.

La Jornada, p.32, (Susana González).

El Universal, (Ixel Yutzil González),
<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102305.html>.

Gran parte de los refugiados en el país son desempleados o tienen trabajo precario

Desempleo y trabajo precario son características centrales de la mayoría de los refugiados en México, procedentes de África y Asia, así como de Centroamérica y el Caribe, pese a que una franja importante de esta población cuenta con estudios de nivel medio, superior e incluso de posgrado. Es decir, su integración a la sociedad mexicana es complicada y no está exenta de episodios de discriminación y precariedad. Por ejemplo, sólo uno de cada 10 ha logrado su naturalización en México (aun cuando siete de cada 10 quiere permanecer en nuestro país); 80 por ciento de la población analizada no tiene casa propia; sólo 10 por ciento posee automóvil, casi la mitad no tiene computadora en su hogar, y el promedio de ingresos mensuales es de 7 mil pesos. Lo anterior se detalla en el estudio Refugiados en México. Perfiles sociodemográficos e integración social, elaborado con base en encuestas a 320 refugiados, muestra de los mil 186 extranjeros – mayoritariamente adultos jóvenes– a quienes el gobierno mexicano protegió de esta manera, durante el periodo 2002-2011.

La Jornada, p.47, (Fabiola Martínez).

Marcada moderación en el ritmo de crecimiento, advierte el BdeM

Es indudable que el entorno externo ha tenido un impacto negativo en la actividad económica de México en el transcurso del año, y que la inflación se mantendrá elevada en abril y mayo, afirmó el gobernador del banco central, Agustín Carstens. Hay una marcada moderación en el ritmo de expansión económica del país, con la pérdida de dinamismo en la actividad industrial, donde sólo el componente de la minería no petrolera se mantiene en aumento; mientras, las exportaciones prácticamente tienen cero crecimiento, resumió Carstens, al presentar el informe trimestral de inflación.

La Jornada, p.32, (Juan Antonio Zúñiga).

Represalias a trabajadores de Honda por paro; despiden a 5

Cinco trabajadores de la planta automotriz Honda de México que participaron en el paro realizado del 16 al 18 de abril fueron despedidos, informó el Sindicato de Trabajadores Unidos de Honda de México (STUHM), el cual denunció que la empresa japonesa violó el compromiso de no tomar represalias contra los obreros que demandaron un reparto de utilidades justo. Preciso que con el argumento de que se perdieron casi 20 millones de pesos por el retraso en la producción de autopartes y vehículos perdieron su empleo Fernando Moisés Casillas, Raúl Rojas, José Candelario Martínez, Juan Carlos García y David Reyes, quienes no

firmaron su despido por considerarlo injustificado y entablarán juicios laborales. Manifestó que desde que los empleados se inconformaron con el reparto de utilidades que Honda les ofreció, tanto la empresa como el sindicato de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) amenazaron con despedir a quienes se manifestaran.

La Jornada, p.39, (Juan Carlos G. Partida y Mauricio Ferrer).

Burócratas de SLP continúan en plantón

Las dos principales organizaciones de burócratas de la entidad, el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado (SUTSGE) y el Sindicato Independiente de Trabajadoras y Trabajadores del Gobierno del Estado (SITTGE), mantienen desde el miércoles de la semana pasada sendos plantones ante el palacio de gobierno para exigir solución a demandas laborales y económicas. La secretaria general del SUTSGE, Bernardina Lara, consideró que el gobierno estatal no tiene intención de cumplir diversos acuerdos, pese a que se elaboraron minutas sobre incrementos salariales y asignación de plazas. Indicó que su plantón se debe a que desde hace tres semanas, luego de dialogar con el secretario general de Gobierno, Cándido Ochoa, nadie más se ha acercado para atender sus peticiones. Aseguró que el gobierno del priista Fernando Toranzo ha contratado a cientos de trabajadores en diversas dependencias, pero sin las prestaciones de ley, y niega plazas para integrantes del SUTSGE.

La Jornada, p.39, (Vicente Juárez).

España y México lanzan programas de energía solar en Sierras de Oaxaca

Autoridades mexicanas y españolas lanzaron hoy un programa para dotar de energía solar a comunidades remotas de la sierra del estado oriental de Oaxaca, en las que contar con un simple enchufe eléctrico era antes impensable. "Nunca alcanzaba la luz (del día) para que mis hijas hicieran la tarea, pero ahora, por lo menos, pueden hacerla", sostiene el agricultor zapoteca Jesús Hernández, de 42 años, poblador de la comunidad de Xicalpestle, en Oaxaca.

La Crónica de Hoy, (EFE),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/751550.html>.

Internacional:

Chocan obreros y policías en Bolivia; 10 heridos y un centenar de detenidos

La tercera jornada de la protesta obrera en Bolivia, que pide cambios en la ley de pensiones e incrementos salariales, acabó hoy en enfrentamientos con la policía en la carretera Oruro-Cochabamba que dejaron al menos 10 heridos, más de 100 detenidos y la confiscación de dinamita a un grupo de mineros. El ministro de Gobierno Carlos Romero explicó que fueron detenidas más de 100 personas por provocar a la policía, agredir a los ciudadanos y destrozos en propiedad pública, en el contexto de la huelga que estalló desde el lunes la Central Obrera Boliviana (COB).

La Jornada, p.28, (DPA, AFP, PI y Notimex).

La Crónica de Hoy, (Agencias),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/751599.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Niegan la suspensión de amparo a Garrigós

El presidente estatal del PRI y diputado local en el Congreso del Estado, Manuel Martínez Garrigós, promovió un juicio de amparo ante la justicia federal, en el que se busca el cese de las declaraciones de funcionarios del ayuntamiento de Cuernavaca, que lo relacionan con presuntos actos de corrupción y omisiones en su encargo como presidente municipal de la capital. La demanda de amparo se tramita en el Juzgado Tercero de Distrito en materia federal bajo el número de expediente 751/2013, la cual fue admitida; pero niega una suspensión provisional que el dirigente priista solicitó, con el fin de que ya no continuaran las declaraciones de los funcionarios del municipio. Martínez Garrigós busca la protección de la justicia federal, por considerar que las declaraciones realizadas por los funcionarios del ayuntamiento capitalino, no solamente se le difama, sino que además se le somete a un trato cruel, inhumano y degradante.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez).

Helivan quería seguir rentando aeronave

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén informó que la empresa Helicópteros y Vehículos Aéreos Nacionales (Helivan) pretendió seguir cobrando a la presente administración la renta mensual del helicóptero oficial del gobierno de Morelos, el cual usaron los ex mandatarios panistas Sergio Estrada Cajigal y Marco Adame Castillo. Graco Ramírez ha señalado que la aeronave era usada para negocios y Messeguer Guillén dijo que las administraciones panistas eran rehenes de Helivan, que tenía la factura, los permisos y la matrícula para volar.

La Jornada, p.40, (Rubicela Morelos).

Morelos "rompió la lógica" de operación del crimen: Graco Ramírez

El gobierno del estado de Morelos logró "romper la lógica" de operación de la delincuencia y está llevando a prisión a los jefes policiacos que por comisión u omisión están vinculados al crimen organizado. Así lo dijo el mandatario de esa entidad, Graco Ramírez, quien aseguró que el atentado que sufrió en febrero pasado el procurador de esa entidad, Rodrigo Dorantes Salgado, a manos de policías municipales, fue porque hay personas que se oponen a los cambios que se están realizando. "Nos planteamos en un diagnóstico de penetración de más del 60 por ciento en las policías municipales de Morelos, varios de los responsables de las corporaciones están presos por eso, casi tres de los últimos mandos importantes está bajo proceso por vínculos con el crimen organizado", expresó. Durante su participación en el Quinto Foro Nacional sobre Seguridad y Justicia, organizado por La Red Nacional por los Juicios Orales, el mandatario estatal dijo que a su llegada impulsaron una reforma no sólo para rescatar el tejido social, sino también para transformar a la policía. Ahora, invierten para recuperar a esos jóvenes y familias, para rescatar el tejido social; Hicimos un mando único, distribuidos en seis regiones, pagando 11 mil 500 pesos a los policías certificados, seguro de vida y crédito para vivienda.

Milenio, (Rubén Mosso),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bc01560894ebeaca05b7a5f0de2230f7>.

Señalan uso electoral del erario en Morelos

La presidenta de la asociación civil Mujeres en Movimiento, Martha Alemán Melgar, exigió al gobierno del perredista Graco Ramírez publicar la lista de beneficiarias del programa Jefas de Familia y aseguró que sólo incluye a mujeres que colaboraron en su campaña electoral, en julio del año pasado. Asimismo solicitó que se revelen los criterios de selección, cuánto dinero se dará a las que beneficiarias y la lista de rechazadas. Sabemos que metieron a puras perredistas, acusó. Con una inversión de 50 millones de pesos, el programa se inició el 11 de marzo pasado con el fin de apoyar a 3 mil 164 mujeres interesadas en iniciar pequeños negocios.

La Jornada, p.40, (Rubicela Morelos).

Nacional:

Desecha la SCJN recurso de Esther Orozco

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó, por notoriamente improcedente, la controversia constitucional que interpuso María Esther Orozco Orozco, quien se ostenta como rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). El máximo tribunal del país consideró que la quejosa no demostró tener personalidad jurídica para recurrir a dicha petición de juicio, revelaron fuentes judiciales. La demanda estaba dirigida contra el jefe del Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, por la publicación en la Gaceta Oficial del Distrito Federal de los acuerdos de la sesión del tercer Consejo Universitario, que el pasado 7 de marzo eligió a Enrique Dussel Ambrosini como encargado del despacho de la oficina de la contraloría de la UACM.

La Jornada, p.44, (Alfredo Méndez y Gabriela Romero).